



NEWSLETTER

28 de marzo de 2025 | Núm. 1215

1 ADMINISTRACIÓN

2 ASUNTOS GENERALES

3 INDUSTRIA

4 URBANISMO

+ AGENDA

+ CONVOCATORIAS

AGENDA

FORUM FOR THE FUTURE OF AGRICULTURE 2025

Fecha: 01.04.2025.

El Foro sobre el Futuro de la Agricultura (ForumforAg) celebrará su conferencia anual en Bruselas y en línea, abordando los desafíos del sistema agroalimentario y su impacto en el medioambiente. Los temas clave serán la geopolítica y su impacto en la agricultura, la financiación de la transición climática y la rentabilidad de las explotaciones, la implementación de modelos sostenibles y el papel de la innovación en la transformación del sector agroalimentario. Además, la jornada contará con la participación del Comisario de Agricultura y Alimentación, así como líderes de empresas clave del sector.

EVENTO DE INFORMACIÓN Y NETWORKING DEL EDF 2025

Fecha: 2-3.04.2025

La Comisión Europea organiza un evento informativo y de networking para presentar las oportunidades de financiación del Fondo Europeo de Defensa (EDF) 2025. Durante dos días, se ofrecerán sesiones sobre las convocatorias del EDF, orientación sobre el proceso de solicitud y paneles con expertos en inversión y tecnología de defensa.

El Consejo de la UE avanza hacia una regulación más simple con la directiva “Stop-the-clock” para empresas

El Consejo respalda la directiva “Stop-the-clock” para aplazar obligaciones en sostenibilidad y aliviar la carga regulatoria de las empresas

El pasado 27 de marzo de 2025, el Consejo de la UE dio un paso significativo hacia la simplificación de las normas europeas y el fortalecimiento de la competitividad empresarial al aprobar su posición sobre la directiva "Stop-the-clock". Esta propuesta forma parte del paquete legislativo Omnibus I, presentado por la Comisión Europea en febrero de 2025, en respuesta a los llamamientos del Consejo Europeo para simplificar la legislación en materia de sostenibilidad.

La directiva "Stop-the-clock" busca aplazar ciertos plazos relacionados con la información sobre sostenibilidad y las obligaciones de diligencia debida de las empresas. El objetivo principal es proporcionar seguridad jurídica a las empresas europeas ante un marco regulatorio en constante evolución. En palabras de Adam Szałapka, Ministro para la Unión Europea de Polonia, que actualmente ostenta la presidencia rotatoria del Consejo: "La simplificación es una de nuestras prioridades. Este acuerdo es un primer paso firme hacia una UE más competitiva y con menos cargas administrativas."

La propuesta contempla dos medidas clave:

1. Aplazar dos años la aplicación de los requisitos de la Directiva sobre Informes de Sostenibilidad Corporativa (CSRD) para las grandes

[2025 CLEANTECH CONFERENCE:
ADVANCING EUROPE'S CLEAN
INDUSTRIAL TRANSFORMATION](#)

Fecha: 08.04.2025

Organizada por la Agencia Ejecutiva Europea de Clima, Infraestructura y Medio Ambiente (CINEA) y la Dirección General de Acción por el Clima (DG CLIMA), esta conferencia abordará el Clean Industrial Deal como eje clave para la transformación industrial sostenible de Europa en su transición hacia una economía neta cero.

[WEBINAR: CONFERENCIA ANUAL
SOBRE SISTEMAS DE IA Y
DERECHOS FUNDAMENTALES
2025](#)

Fecha: 07-09.04.2025

Esta conferencia anual se centra en los nuevos instrumentos legislativos aprobados en 2024, la Ley de la UE sobre la inteligencia artificial y el convenio marco del Consejo de Europa sobre la IA.

[INFO DAY: CONECTAR CON
EMPRESAS ESPAÑOLAS DEL
SECTOR I+D+I](#)

Fecha: 10.04.2025

El objetivo de esta jornada informativa es ser un punto de encuentro entre las empresas participantes y los investigadores altamente cualificados, para explorar las oportunidades de desarrollo profesional en el sector privado español relacionadas con la I+D+i. Si eres una empresa con sede en España, Podrás mostrar tus

empresas aún no obligadas a reportar, así como para las pymes cotizadas. Esto permitirá a estas empresas adaptarse gradualmente a los nuevos requisitos sin enfrentar presiones adicionales.

2. Retrasar un año el plazo de transposición y la primera fase de aplicación de la Directiva sobre Diligencia Debida en Sostenibilidad Corporativa (CSDDD), que afecta a las mayores empresas. Este aplazamiento dará tiempo a los legisladores para discutir posibles modificaciones sustantivas a ambas directivas.

El Parlamento Europeo votará el 1 de abril sobre la tramitación de esta propuesta por procedimiento de urgencia. Si se confirma la vía rápida, el Consejo podrá iniciar negociaciones interinstitucionales para alcanzar un acuerdo provisional antes de junio de 2025, tal como reclamó el Consejo Europeo.

Esta iniciativa se enmarca en la llamada "revolución de la simplificación", respaldada por la Declaración de Budapest de noviembre de 2024. El objetivo es reducir drásticamente las cargas normativas, especialmente para las pymes, asegurando un entorno regulador más claro, simple e inteligente. Este enfoque busca equilibrar la necesidad de sostenibilidad con la competitividad empresarial, proporcionando a las empresas el tiempo necesario para adaptarse a las nuevas normativas sin comprometer su viabilidad económica.

En resumen, la directiva "Stop-the-clock" es un paso crucial hacia una UE más competitiva y con menos cargas administrativas, al tiempo que mantiene los compromisos de sostenibilidad. Su aprobación refleja el compromiso de la UE de apoyar a las empresas en un entorno económico desafiante, asegurando que las normas sean claras y manejables para todos los actores del mercado interior.

actividades de I+D+i y las habilidades necesarias, en las que estos profesionales pueden desarrollar sus carreras.

FORTALECER LA RESILIENCIA REGIONAL

Fecha: 01.05.2025

Diálogo local organizado por el concejal de la ciudad de Lappeenranta y ponente del Comité Europeo de las Regiones sobre la resiliencia de las regiones frente a las diversas crisis de la actualidad.

HORIZON EUROPE INFO DAY – CLUSTER 5: CLIMA, ENERGÍA & MOBILIDAD

Fecha: 06.05.2025

La Comisión Europea organiza una jornada informativa sobre las oportunidades de financiación en clima, energía y movilidad dentro del Horizon Europe Cluster 5 Work Programme 2025, con un presupuesto total de 1.200 millones de euros.

FORO HUMANITARIO EUROPEO 2025

Fecha: 19-20.05.2025

El 4º Foro Humanitario Europeo 2025 (FHE), será copatrocinado por la Comisión Europea y Polonia, que ostenta la Presidencia del Consejo de la UE en The Square, Bruselas.

Nuevo acuerdo europeo para garantizar la aplicación transfronteriza de sanciones por conducción temeraria

La UE refuerza la seguridad vial con nuevas normas para sancionar a conductores temerarios en toda la UE

El 26 de marzo de 2025, el Parlamento Europeo y la Presidencia polaca del Consejo de la UE lograron un acuerdo provisional sobre nuevas normas para combatir la conducción temeraria en toda la Unión Europea. Este acuerdo busca cerrar las brechas legales que permitían a algunos conductores eludir sanciones al cruzar fronteras dentro de la UE.

Las nuevas reglas establecen que las decisiones sobre la retirada, suspensión o restricción del permiso de conducir deberán ser comunicadas al país emisor, que estará obligado a hacer efectiva la sanción en toda la UE. Esto significa que una descalificación para conducir en un país será reconocida y aplicada en toda la Unión.

El acuerdo incluye la obligación de los Estados miembros de intercambiar información sin demoras injustificadas sobre sanciones impuestas por infracciones especialmente graves, como:

1. Conducción bajo los efectos del alcohol o las drogas
2. Implicación en un accidente de tráfico con resultado de muerte
3. Exceso de velocidad extremo (más de 50 km/h por encima del límite permitido)

A propuesta del Parlamento Europeo, se ha establecido un plazo máximo de 20 días laborables para que las autoridades nacionales informen al

HORIZON EUROPE INFO DAY – CLUSTER 1: SALUD

Fecha: 22.05.2025

La Comisión Europea organiza una jornada informativa sobre las oportunidades de financiación en el ámbito de la salud dentro del Horizon Europe Cluster 1 Work Programme 2025.

CONVOCATORIAS

BOLETÍN ACTUALIZADO SOBRE CONVOCATORIAS EUROPEAS ABIERTAS

Este boletín de la Delegación de la Junta de Andalucía en Bruselas ofrece información sobre las convocatorias en vigor en todos los ámbitos de actividad y programas de la Unión Europea.

DEEP TECH TALENT IET: CONVOCATORIA DE PROPUESTAS DE FORMACIÓN 2025

Plazo: 08.04.2025

Esta convocatoria busca propuestas de organizaciones que deseen ampliar o mejorar los programas de formación en tecnologías profundas existentes.

PROGRAMA ERASMUS PARA LA ADMINISTRACION PUBLICA 2025

Plazo: 30.04.2025

La Comisión Europea, en el marco del proyecto denominado “Erasmus para la Administración Pública”, organiza períodos de prácticas de diez días

conductor sancionado de la decisión adoptada y del procedimiento para impugnarla.

El ponente del Parlamento Europeo, Matteo Ricci (S&D, Italia), destacó que esta directiva representa un paso decisivo para garantizar una mayor seguridad vial en toda la UE. Según Ricci, un sistema más eficaz de control y sanción contribuirá directamente a reducir los accidentes y salvar vidas.

Este acuerdo se alinea con el objetivo de la UE de acercarse lo máximo posible a cero muertes en el transporte por carretera para el 2050 (proyecto denominado 'Visión Cero'). Aunque las muertes en carretera disminuyeron en los últimos años, el ritmo general de mejora sigue siendo demasiado lento.

Además, el acuerdo incluye una cláusula que obliga a la Comisión Europea a realizar una evaluación cinco años después de la entrada en vigor de las nuevas normas. En dicha revisión, la Comisión deberá valorar la posibilidad de ampliar el conjunto de infracciones que puedan dar lugar a la aplicación transfronteriza de sanciones, así como establecer plazos más estrictos para el intercambio de información entre Estados miembros con el fin de mejorar la eficacia del sistema.

El acuerdo provisional aún debe ser aprobado formalmente por el Consejo y el Parlamento Europeo antes de su entrada en vigor definitiva. Una vez implementado, este nuevo marco legal promete reforzar significativamente la seguridad vial en toda la Unión Europea, promoviendo una conducción más responsable y reduciendo la impunidad de los conductores temerarios. Esto no solo protegerá a los conductores responsables, sino al conjunto de la ciudadanía, contribuyendo directamente a reducir los accidentes y salvar vidas.

destinados a jóvenes empleados públicos de los Estados miembros que trabajan en temas europeos. El programa está organizado por la Escuela Europea de Administración (EUSA).

PROGRAMA JÓVENES POLÍTICOS ELECTOS 2025

Plazo: 07.05.2025

La convocatoria está abierta a jóvenes políticos comprometidos menores de 35 años que ocupen cargos regionales o locales dentro de la UE y los países candidatos.

CONSULTA PÚBLICA SOBRE EL PRÓXIMO PRESUPUESTO A LARGO PLAZO DE LA UE

Plazo: 07.05.2025

La Comisión Europea ha abierto una consulta pública para definir el futuro Marco Financiero Plurianual (MFP) post-2027. El proceso busca recoger aportaciones de ciudadanos, gobiernos y actores clave sobre la orientación del presupuesto de la UE, garantizando que refleje las prioridades estratégicas del bloque.

● WE-RISE: 1 CONVOCATORIA ABIERTA

Plazo: 14.05.2025

El principal objetivo de WE-RISE es empoderar a las emprendedoras infrarrepresentadas en GreenTech, AgriTech y ClimateTech, mediante una

La Comisión Europea selecciona 47 Proyectos Estratégicos para asegurar el acceso a materias primas en la UE

La Comisión Europea refuerza la seguridad del suministro de materias primas críticas con nuevos proyectos estratégicos en toda la Unión.

La Comisión Europea ha dado un paso significativo hacia la seguridad y diversificación del acceso a materias primas críticas en la Unión Europea al seleccionar 47 Proyectos Estratégicos. Esta iniciativa marca un hito importante en la implementación del Reglamento de Materias Primas Fundamentales (CRMA), que entró en vigor en mayo de 2024.

Los proyectos seleccionados están distribuidos en 13 Estados miembros de la UE, incluyendo España, Alemania, Francia, Italia y Polonia.

En España, se han seleccionado siete proyectos, de los cuales, dos en Andalucía: CirCular (cobre y platino) y Aguablanca project (Cobalto, níquel, platino y cobre).

Estos proyectos abarcan toda la cadena de valor de las materias primas:

- 25 proyectos de extracción
- 24 proyectos de procesamiento
- 10 proyectos de reciclaje
- 2 proyectos de sustitución de materias primas

Entre los recursos estratégicos incluidos se encuentran el litio, níquel, cobalto, manganeso y grafito, esenciales para la cadena de suministro de

combinación estratégica de financiación y apoyo personalizado. El proyecto pretende ampliar la presencia en el mercado de empresas emergentes de alto potencial lideradas por mujeres, especialmente de países europeos emergentes.

Los pilares del proyecto incluyen la ampliación de la presencia en el mercado a través de la financiación específica y la búsqueda de inversores, la integración de las nuevas empresas en el ecosistema a través de actividades de aceleración transfronterizas, y la prestación de un programa de crecimiento integral.

● SOPRANO – DEMOSTRADORES INDUSTRIALES DE LAS TECNOLOGÍAS SOPRANO

Plazo: 14.05.2025

SOPRANO invertirá un total de 1,88 millones de euros para ayudar a las PYME y a las nuevas empresas a explotar las tecnologías de SOPRANO para desarrollar nuevos demostradores o mejorar un demostrador existente que apoye los escenarios Multi-Humano Multi-Robot (MH-MR) en entornos y sectores industriales más allá de los abordados directamente por los socios del consorcio.

baterías, así como magnesio y wolframio, cruciales para la industria de defensa y el sector aeroespacial.

Los criterios de selección incluyeron la capacidad de los proyectos para contribuir a la seguridad del suministro de la UE, su viabilidad técnica y el cumplimiento de estándares medioambientales, sociales y de gobernanza. Además, todos los proyectos seleccionados demuestran claros beneficios transfronterizos para la Unión.

El objetivo del CRMA es ambicioso: para 2030, al menos el 10% del consumo anual de materias primas de la UE deberá provenir de minerales extraídos localmente, el 25% de materiales reciclados, y el 40% deberá ser procesado dentro de la UE.

Los 47 proyectos representan una inversión de capital estimada en 22.500 millones de euros. La Comisión, junto con los Estados miembros e instituciones financieras, proporcionará apoyo coordinado para facilitar su implementación, especialmente en lo que respecta al acceso a financiación y la conexión con clientes estratégicos.

Además, estos proyectos se beneficiarán de procedimientos de autorización acelerados, con plazos máximos de 27 meses para proyectos de extracción y 15 meses para los demás, significativamente más cortos que los actuales que pueden extenderse hasta diez años.

Esta iniciativa refleja la determinación de la UE de reducir su dependencia de terceros países, especialmente de China, en el suministro de materias primas críticas, fortaleciendo así su autonomía estratégica y resiliencia económica.

PREMIO ARLEM 2025:
EMPREDIMIENTO JOVEN LOCAL
EN EL MEDITERRÁNEO

Plazo: 15.05.2025

La Asamblea Regional y Local Euromediterránea (ARLEM), con el apoyo de la Unión por el Mediterráneo (UfM), presenta una nueva edición del premio ARLEM en el marco del Día del Mediterráneo. Este premio reconoce a jóvenes emprendedores de hasta 35 años que cuenten con el respaldo de sus autoridades locales o regionales, dirijan una empresa con al menos tres años de actividad y estén radicados en un país elegible.

PREMIOS CAPITAL EUROPEA DE
LA INNOVACIÓN (ICAPITAL)

Plazo: 18.06.2025

La Comisión Europea ha lanzado la edición 2026 de los premios Capital Europea de la Innovación (iCapital), que reconocen a las ciudades europeas pioneras en cuanto a innovaciones en beneficio de la ciudadanía. Los premios iCapital, apoyados por el Consejo Europeo de Innovación (EIC) en el marco del programa Horizonte Europa, se dirigen a las ciudades europeas que abren sus prácticas de gobernanza a la experimentación y pretenden inspirar a otras urbes implementando tecnología que beneficia a la ciudadanía.

La Comisión publica la nueva hoja de ruta para la implementación de la Facilidad del Nuevo Bauhaus Europeo

La Comisión Europea presenta la hoja de ruta para implementar la Facilidad del Nuevo Bauhaus Europeo y transformar barrios de forma sostenible.

La Comisión Europea ha dado un paso crucial hacia la transformación de los espacios de vida en Europa con la publicación de la hoja de ruta para la implementación de la Facilidad del Nuevo Bauhaus Europeo (NEB). Esta herramienta financiera plurianual, que se ejecutará desde 2025 hasta 2027, tiene como objetivo revitalizar y transformar barrios europeos, promoviendo la sostenibilidad, la inclusión y la belleza en los entornos urbanos y rurales.

El Nuevo Bauhaus Europeo, lanzado en 2021, busca mejorar la vida de los ciudadanos a través de proyectos que combinan sostenibilidad, estética y inclusión. La iniciativa ha creado una comunidad vibrante con más de 1,700 organizaciones y ha invertido más de €500 millones en proyectos tangibles. Los Premios NEB destacan la diversidad de proyectos apoyados, desde jardines comunitarios hasta la revitalización de riberas urbanas.

La Facilidad NEB se centra en tres objetivos principales: transformar lugares con comunidades, apoyar la innovación y permitir el cambio. Estos objetivos buscan abordar desafíos ambientales y climáticos, mejorar el acceso a viviendas asequibles, reducir las desigualdades

FONDO SOCIAL EUROPEO +:
APOYO A LAS REDES DE LA UE
ACTIVAS EN LOS ÁMBITOS DE LA
ECONOMÍA Y LAS FINANZAS
SOCIALES

Plazo: 19.06.2025

El objetivo de esta convocatoria es apoyar el desarrollo de la economía y las finanzas sociales en Europa. Se espera que los beneficiarios de esta convocatoria apoyen a la Comisión en sus actividades de divulgación a nivel nacional y local, con el objetivo de garantizar la sensibilización, la contribución y la aplicación de políticas e iniciativas a nivel de la UE.

CAPITAL MEDITERRÁNEA DE LA
CULTURA Y EL DIÁLOGO

Plazo: 31.07.2025

La candidatura deberá ofrecer una variedad de eventos que celebren la diversidad de la región euro mediterránea.

● INNOTEXT – INICIATIVA DE NEXT
GENERATION TALENTS

Plazo: 31.07.2025

La iniciativa InnoNext fomenta el intercambio de conocimientos y la colaboración entre los mejores talentos académicos europeos, los aspirantes a innovadores y los startups a través de prácticas de innovación totalmente financiadas,

socioeconómicas y maximizar el potencial de las artes, la cultura y las industrias creativas.

La Facilidad NEB se compone de dos componentes clave:

- **Componente de Investigación e Innovación:** Este componente tiene un presupuesto de €120 millones anuales hasta 2027 y se enfoca en desarrollar soluciones innovadoras que conecten la transformación verde, la inclusión social y la democracia local. También aborda enfoques circulares y regenerativos para el entorno construido, así como modelos de financiamiento innovadores.
- **Componente de Despliegue:** Este componente se centra en escalar y implementar soluciones innovadoras que ya han sido probadas, con el objetivo de aumentar su impacto transformador. Involucra financiamientos europeos, públicos y privados para apoyar el despliegue de estas soluciones.

La Comisión Europea ha llevado a cabo una consulta pública para recopilar necesidades específicas y ideas innovadoras necesarias para la transformación integral de los barrios. Con más de 300 respondientes en toda Europa, la consulta ha demostrado que la Facilidad NEB está alineada con las necesidades de los actores en el terreno.

La implementación de la Facilidad NEB se realizará en estrecha colaboración con los Estados miembros y las partes interesadas del NEB. El objetivo es llevar transformación positiva, sostenibilidad y circularidad a los barrios de toda Europa y más allá.

La Facilidad NEB tiene el potencial de mejorar significativamente la calidad de vida de los ciudadanos europeos, promoviendo entornos más sostenibles, inclusivos y hermosos.

[Suscribirse](#) | [Modificar suscripción](#) | [Cancelar suscripción](#)